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W.-Höpfner-Ring 4 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
  
1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift 
2 Haushaltssituation im Bereich §§ 11 bis 16 SGB VIII HH-Jahr 2008 
3 Bau- und Abenteuerspielplatz des Caritasverbandes Magdeburg e. V. 
4 FAN-Projekt des DPWV 
5 Ergänzung des Beschlusses zur Umsetzung des 

Fachkräfteprogramms 2005-2007 Umsetzung Fachkräfteprogramm 
2008-2010 

6 Verschiedenes  
Information zum LAP 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
7 Information zur Jahressonderzahlung eines freien Trägers 

Anwesend: 
Vorsitzender 
Schwenke, Wigbert  
Mitglieder des Gremiums 
Vetter, Roland  
Aechtner, Frieder  
Klaus, Detlev Dr.  
Krull, Tobias  
Müller, Oliver  
Wübbenhorst, Beate  
Geschäftsführung 
Kiuntke, Iris  
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift 
 

- Herr Schwenke eröffnet die Unterausschusssitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen; 
 

Absprachen zur TO 
- es gibt eine Ergänzungen zur TO 
- TOP 5  Ergänzung des Beschlusses zur Umsetzung des Fachkräfteprogramms  

2005-2007 und Umsetzung Fachkräfteprogramm 2008-2010 
- TOP 7  Information zur Jahressonderzahlung eines freien Trägers – nichtöffentlich 
 
- die Tagesordnung wird einstimmig angenommen; 
 

 
            Bestätigung der Niederschrift vom 03.12.2007 

- im TOP 3 wurde das Konzeptes "Fan- Projekt" von Herr Hanselmann nicht Hansemann 
vorgestellt; 

- die Niederschrift vom 03.12.2007 wird mit dem Abstimmergebnis 6/0/0 angenommen; 
 
 
 
 
 
2. Haushaltssituation im Bereich §§ 11 bis 16 SGB VIII HH-Jahr 

2008 
 

- den UA-Mitgliedern liegt ein schriftliches Material – Information zur Haushaltssituation 
2008/Aktuelles Antragsvolumen für Maßnahmen gemäß §§ 11 – 16 SGB VIII – vor; 

 
- Frau Ulvolden stellt die Situation dar; 

o es besteht eine enorm hohe Differenz (Fehlbedarf von 168 TEUR) zwischen HH-
Ansatz und Antragsvolumen;  

o sie stellt die Projekte/Maßnahmen vor, die die Differenz zum Haushaltsansatz 
bewirken: 

• Bau - und Abenteuerspielplatz des Caritasverbandes ca. 61.230,- 
• 3. Stelle des BAJ im HOT     ca. 25.650,- 
• Fan – Projekt des Paritätischen    ca. 19.000,- 
• Werkstatt BAJ       ca. 20.000,- 
• DROBS des DPWV/Projekt Coole Schule   ca. 31.000,- 
• Stadtjugendring      ca.   7.800,- 
 
o Frau Ulvolden geht noch einmal kurz auf die 6 Projekte ein; 
o die Verwaltung priorisieren  die PST im HOT und DROBS vor dem Fan-Projekt; 
o der UA muss sich in der heutigen Sitzung zur Prioritätensetzung der Projekt 

positionieren; 
o insgesamt ist auch bei allen Einrichtungen die Tarifanpassungen und 

Betriebskostenerhöhungen eine Ursache der beantragten Mittelerhöhung; 
o nach Einsicht der Anträge werden Anhörungen mit den Trägern stattfinden, um 

eventuelle Einsparungen abzusprechen; 
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o ein Vorschlag der Verwaltung ist eine 3 %-ige Kürzung der Sachkosten aller 

Einrichtungen (Ersparnis von 26 TEUR) 
 
- Herr Aechtner äußert sich bezüglich des Vorschlages der 3 %-igen Kürzung, dass die 

Träger bereits eine sehr genaue und knappe Planung bei der Anmeldung der HH-mittel 
machen; 

 
- Herr Vetter verweist auf bereits vorhandene Empfehlungen des UA vom letzten Jahr hin, 

in denen z. B. keine 3. PST des BAJ für 2008 und keine PST für den Abenteuerspielplatz 
des Caritas empfohlen wurden; 

 
- Frau Ulvolden erläutert, dass formell konkrete Anträge gestellt wurden, die beschieden 

werden müssen; 
 

- Herr Krull fragt nach, ob die 15 TEUR (HH-Änderungsantrag) für Projekte, die dem LAP 
entsprechen, mit aus dem HH-Ansatz 2008 berechnet werden; 

 
- Frau Ulvolden informiert, dass dies zusätzliche Mittel für LAP gebunden eingestellt sind; 

 
- Herr Müller trägt die Priorität der Verwaltung mit und erinnert noch einmal an die 

Begehung der Einrichtung HOT des Unterausschusses als Fachausschuss mit der 
Feststellung, dass es eine riesige KJFE, die mindestens 3 PST benötigt; 

o er erinnert an den Änderungsantrag zum HH der Fraktion Die Linke, zur  
zusätzlichen Einstellung von HH-Mitteln für das Fan-Projekt 

 
- eine Empfehlung zum weiteren Umgang mit der Haushaltssituation im Bereich §§ 11 bis 

16 SGB VIII HH-Jahr 2008 erfolgt erst nach der Behandlung TOP 3 Bau- und 
Abenteuerspielplatz des Caritasverbandes Magdeburg e. V. und TOP 4 FAN-Projekt des 
DPWV; 

 
 
 
 
 
3. Bau- und Abenteuerspielplatz des Caritasverbandes Magdeburg 

e. V. 
 

- Herr Schwenke informiert, dass bezüglich der Verkehrsplanung auf dem Gelände des 
Abenteuerspielplatzes noch unklar ist, welche Größenordnung die Planung einnimmt; 

 
- Frau Dr. Arnold stellt die Problematik vor; 

o der Caritasverband hat termingerecht einen Antrag zur Förderung eines Bau- und 
Abenteuerspielplatzes als Einrichtung gemäß Richtlinie 3.1. ab 2008 in Höhe von 
61.228,98 EUR gestellt, ein Erstantrag liegt bereits aus dem Vorjahr vor; 

o 2007 erhielt der Träger für den Bauspielplatz eine Förderung gemäß RL 2.5 von 
3.750 EUR; 

o für 2008 muss eine Entscheidung herbeigeführt werden, inwieweit und wie hoch 
eine weitere Förderung möglich ist; 

o sie stellt die Kosten, Inhalte und die Angebotsplanung für den Abenteuer- und 
Bauspielplatz vor, er stellt eine Angebotserweiterung des Jugend- und 
Sozialzentrums „Mutter Teresa“, die sich in unmittelbarer Nähe befindet, dar; 



4 
 

- nach einer Diskussion stellt Herr Schwenke folgende Empfehlung zur Abstimmung: 
 

Der Unterausschuss JHP empfiehlt, den  Bau- und Abenteuerspielplatz analog 2007 
als Projekt ohne Personalstelle nach FRL 2.5 zu fördern. Die pädagogische  
Begleitung des Projektes kann weiterhin nur an festgelegten Tagen/ Zeiten und nur 
projektorientiert erfolgen. MitarbeiterInnen der Einrichtung können im Rahmen ihres 
Stundenvolumens stundenweise die Betreuung übernehmen. Somit ist gewährleistet, 
dass der Bau- und Abenteuerspielplatz zumindestens projektorientiert für 
Selbstentfaltungs-, Erholungs- und Lernprozesse von Kindern und Jugendlichen 
genutzt werden kann. 

 
Die Förderung als Einrichtung nach RL 3.1 mit einer zusätzlichen Personalstelle  
muss für 2008 wird abgelehnt. 
      Abstimmergebnis 7/0/0 

 
 
 
 
 
4. FAN-Projekt des DPWV 
 

- den UA-Mitgliedern liegt ein aktueller Sachstand zur Implementierung eines Fan-
Projektes in der LH MD als Tischmaterial vor; 

- das Material umfasst : 
o den zeitlichen Diskussionsverlauf in der Verwaltung und im Juhi 
o die konzeptionelle Darstellung des Trägers 
o Kosten- und Finanzierungsplan vom Träger 
o Kurzexkurs Fan-Projekte Halle, Leipzig, Dresden 

 
- den Mitgliedern liegt die Stellungnahme zum beabsichtigten Aufbau eine Fan-Projekts in 

MD von der Koordinierungsstelle (KOS) Fan-Projekte bei der dsj vor, wurde per E-Mail 
geschickt; 

 
- Frau Achatzi stellt den o. g.  Sachstand der Verwaltung vor; 

o die Prüfung der Konzeption ergab, dass verschiedene Punkte unzureichend 
beleuchtet wurden, wie z. B. die Schnittstelle zum 1. FCM und dem Fan- Projekt 
des Vereins und der AQB, die konkrete methodische Vorgehensweise bei der 
Realisierung der gestellten Zielstellungen sowie Aussagen zu Räumlichkeiten; 

o im UA JHP am 03.12.07 blieben diese Fragen weiterhin offen; 
o der Träger teilt nach der UA-Sitzung mit, dass die Konzeption zum Fan- Projekt  

als erstes Grobkonzept vom Träger erarbeitet worden ist und mit Projektbeginn 
von den beiden Fan- Projekt- Mitarbeitern auf der Grundlage der aktuellen 
Gegebenheiten und Möglichkeiten sowie in konkreter Absprache mit 
verschiedenen Partnern, z. B. 1. FCM und AQB und unter Beteiligung der 
Zielgruppen ausdifferenziert werden; 

o der Träger geht davon aus, dass somit im Verlauf des Jahres 2008 ein fundiertes 
sozialpädagogisches Handlungskonzept, was auf die konkreten 
Rahmenbedingungen in Magdeburg zugeschnitten ist, erarbeitet werden kann; 

 
- es folgt eine erneute ausführliche Diskussion, die nicht immer einheitliche Meinungen 

beinhaltet; 
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- es bleiben weiterhin Anfragen aus der letzten Sitzung offen, zum möglichen Standort 

usw.;  
- die Mitglieder sind nicht der Meinung, dass erst eine Förderung und dann eine 

Konzeptüberarbeitung erfolgen soll; 
 
- Herr Müller erinnert noch einmal an den Änderungsantrag seiner Fraktion zum HH, die 

notwendig werdenden Finanzmittel für das Fan-Projekt zusätzlich in den Haushalt 
einzustellen, da die derzeitige HH-Situation eine Installierung des Fan-Projektes zu 
Lasten anderer Kinder- und Jugendhilfemaßnahmen  nicht zulässt; 

 
- Herr Schwenke sieht dieses Konzept nicht so, wie er sich ein Fan-Projekt vorgestellt hat, 

sondern eher wie eine KJFE mit besonderem Schwerpunkt Fan-Arbeit – und dafür sieht 
er nicht den Bedarf; 

 
- Herr Aechtner schlägt vor: 

o für 2008 Projektmittel für das Fan-Projekt zu fördern, um erste Ansätze der 
Fanarbeit umsetzen zu können; 

o zu prüfen, ob Standorte/Räumlichkeiten in der KJFE Werder oder in der KJFE 
Mutter Teresa genutzt werden können;  

 
- der Vorschlag wird diskutiert und abgestimmt; 

 
- Herr Schwenke stellt folgende Beschlussempfehlung zum Fan-Projekt zur Abstimmung: 
 

1. Die vorliegen Konzeption für einen Antrag auf Gewährung von Zuwendungen 
zur Finanzierung eines Fan-Projektes in Magdeburg des Deutschen 
Paritätischen  Wohlfahrtsverbandes Sachsen-Anhalt e. V. wird nicht 
zugestimmt. 

2. Es werden Projektmittel bis zu 5.000 EUR für das Fan-Projekt genehmigt, um 
erste Ansätze der Fanarbeit umzusetzen. Es soll weiterhin geprüft, ob 
Räumlichkeiten in der KJFE Werder oder in der KJFE Mutter Teresa am 
Charlottentor 31 des Caritasverbandes Magdeburg e. V. genutzt werden 
können.  

Abstimmergebnis 5/1/1 
 
 
 

 
 
2. Haushaltssituation im Bereich §§ 11 bis 16 SGB VIII HH-Jahr 

2008 
 
- TOP 2 wir erneut aufgerufen; 
- Herr Schwenke stellt die Empfehlung zum weiteren Umgang mit der Haushaltssituation 

im Bereich §§ 11 bis 16 SGB VIII HH-Jahr 2008 zur Abstimmung: 
 

1. Der Bau - und Abenteuerspielplatz des Caritasverbandes wird als  
Projektförderung gefördert. 

2. Eine Kürzung der Sachkosten aller Einrichtungen von maximal 3 % wird  
vorgenommen, wenn das HH-Defizit nicht ausgeglichen werden kann. 

3. Die Förderung des Fan-Projektes entfällt. 
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4. Folgende Priorität der Projekte/Maßnahmen wird empfohlen: 

o Stadtjugendring       
o DROBS des DPWV/Projekt Coole Schule    
o 3. Stelle des BAJ im HOT      

Abstimmergebnis 5/0/2 
 
 
 
 
 
5. Ergänzung des Beschlusses zur Umsetzung des 

Fachkräfteprogramms 2005-2007 Umsetzung 
Fachkräfteprogramm 2008-2010 

 
- Entwurf zur DS0013/08 - Ergänzung des Beschlusses zur Umsetzung des  

Fachkräfteprogramms 2005-2007 und Entwurf DS0015/08 - Umsetzung  
Fachkräfteprogramm 2008-2010 liegen als Tischvorlage vor; 

 
- Frau Ulvolden bringt zuerst den Entwurf der DS0013/08 ein; 

die Drucksache zur Umsetzung Fachkräfteprogramm 2005-2007 wurde bereits 2005 vom  
Juhi beschlossen; 

- die Ergänzung ist notwendig, um die gesamte Landesförderung auszuschöpfen;  
 

Der Unterausschuss empfiehlt die DS0013/08 - Ergänzung des Beschlusses zur  
Umsetzung des Fachkräfteprogramms 2005-2007 dem Jugendhilfeausschuss zur  
Beschlussfassung zu geben. 
       Abstimmergebnis 7/0/0 

 
 

- Frau Ulvolden bringt den Entwurf der DS0015/08 ein; 
- die Drucksache ist die Weiterführung des Fachkräfteprogramms 2007 

 
Der Unterausschuss empfiehlt die DS0015/08 - Umsetzung des Fachkräfteprogramms  
2008-2010 dem Jugendhilfeausschuss zur Beschlussfassung zu geben. 
       Abstimmergebnis 7/0/0 

 
 
 
 
 
 
6. Verschiedenes  

Information zum LAP 
 

- Herr Dr. Klaus gibt noch einmal bekannt, dass gemäß des Änderungsantrages zum 
Haushaltsplan 2008 für Projekte des LAP, zusätzliche Mittel in Höhe von 15 T€ 
eingestellt wurden; 

o er verteilt 2 Übersichten zur neuen Strukturanpassung des Jugendamtes, die der 
UA zur Kenntnis nimmt; 
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- Frau Ulvolden informiert über den letzten Begleitausschuss am 11.01.2008; 

o es standen zwei neue Projekte zur Diskussion, die eventuell (nach HH-Öffnung) 
noch eingeordnet werden können; 

o Termine für 2008 wurden gemacht 
o am 11.03.2008 

 
- Herr Schwenke schlägt vor, weitere Vertreter aus dem Jugendhilfeausschuss für den 

Begleitausschuss zu benennen, damit eine Anwesenheit stets abgesichert ist; 
 
 

 
- TERMIN nächster UA JHP:  11.02.2008 um 10:00 Uhr im Jugendamt 

 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Wigbert Schwenke Iris Kiuntke 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




